



Regresa la movilidad a Gómez Palacio con Paso Inferior Vehicular 5 de Mayo

El gobernador Esteban Villegas Villarreal al supervisó junto a la presidenta municipal de Gómez Palacio, Leticia Herrera Ale, el avance de esta obra que restablece la movilidad tras dos años de interrupción. **Pág. 02**



Durango destaca en Ixtapa

Los triatletas duranguenses dejaron una huella imborrable en el reciente Triatlón AsTri Ixtapa-Zihuatanejo, parte del prestigioso circuito de la Federación Mexicana de Triatlón, al regresar a casa con una destacada cosecha de cuatro medallas de oro y tres de plata. **Pág. 23**

Regresa a Durango el Festival de Monólogos "Teatro a Una Sola Voz"

En esta edición de 2024, participarán artistas de los estados de Yucatán, Michoacán, Guanajuato, Ciudad de México, Veracruz, Estado de México y Quintana Roo. El festival iniciará el 30 de junio con la presentación de "Masa madre" (Quintana Roo), de Daniela Arroio, dirigida por Angélica Rangel e interpretada por Abigail Soqui. **Pág. 21**



Regresa la movilidad a Gómez Palacio con Paso Inferior Vehicular 5 de Mayo



Apertura del PIV resuelve de manera total los problemas de embotellamiento que se generaban varias veces al día

Por Gonzalo Martínez Gómez Palacio, Dgo.

“Ya está funcionando el Paso Inferior Vehicular 5 de Mayo, aunque aún falta un 10 por ciento para su finalización. Era necesario abrirlo para mejorar la atención a la gente. En un mes estará terminado y lo dejaremos bien y bonito”, expresó el gobernador Esteban Villegas Villarreal, al supervisar junto a la presidenta municipal de Gómez Palacio, Leticia Herrera Ale, el avance de esta obra que restablece la movilidad tras dos años de interrupción.

Este proyecto, con una inversión superior a 115 millones de pesos, cuenta actualmente con un avance del 92 por ciento. Los trabajos pendientes incluyen el paso peatonal y ciclista, la iluminación, detalles en las

170 columnas del puente y el cárcamo de bombeo, para evitar inundaciones durante las lluvias, detalló Villegas Villarreal.

Con la apertura del PIV, se resuelven de manera definitiva los problemas de embotellamiento que se generaban varias veces al día debido al paso del tren. Esto era una demanda ciudadana, especialmente de los habitantes y comerciantes de la zona, quienes habían sufrido las consecuencias sociales y económicas de esta obra, prácticamente olvidada por el sexenio anterior.

El gobernador explicó que, aunque la obra sigue en proceso, la circulación se interrumpirá brevemente en algunos momentos para continuar con los trabajos.

La alcaldesa Lety Herrera, felicitó a Esteban Villegas por el gran avance del puente y destacó la importancia de esta obra para los gomezpalatinos.

Señaló que ya no habrá embotellamientos y que ahora contarán con un espacio digno y fluido para transitar.

Vecinos del sector, más de 40 comerciantes y pequeños emprendedores, se mostraron satisfechos con la apertura de esta vía, ya que con ello se renueva la esperanza de que sus negocios recuperen ventas y aumente el consumo en la zona.

Aunque las interrupciones serán intermitentes, todo es con el fin de concluir la obra al 100 por ciento para que los gomezpalatinos puedan disfrutar de una vialidad que agilice sus traslados.

Cabe resaltar que el Paso Inferior Vehicular de la calle 5 de Mayo tiene una longitud de 240 metros lineales y una altura que permite el paso de vehículos de hasta 5.15 metros. Sobre la avenida Enrique Unzueta, el flujo será continuo en ambos sentidos gracias a la apertura de dos carriles.

Durango ya está en el mapa de la Inversión Extranjera Directa: Esteban

Es el resultado de las giras de trabajo para la atracción de empresas, “esto ya es una realidad, vamos a mantenernos ahí”, afirmó el gobernador

Comarca Lagunera.

“Es la primera vez en la historia que aparece Durango en el mapa de la Inversión Extranjera Directa”, expresó el gobernador Esteban Villegas Villarreal, al informar que la entidad se encuentra entre las primeras 10 con este beneficio, lo cual la acredita con un grado de productividad.

En gira de trabajo por la comarca lagunera, el mandatario estatal manifestó que tiene confianza en que el estado se mantendrá dentro de dicho rango, debido a que, además de estar entre los primeros diez con mayor Inversión Extranjera Directa (IED), en el conteo aún falta considerar otras inversiones ya concretadas, lo que resultará mayormente positivo, ya que se trata de un impulso a la economía y el comercio internacional.

“Esto ya es una realidad, creo



que vamos a mantenernos ahí”, destacó el gobernador, al recalcar que su Administración se caracteriza por promover a la entidad en sus giras de trabajo al extranjero, como una tierra

con gran capital humano, una reserva de energía, hospedaje industrial y con mano de obra calificada, bondades que han resultado atractivas para la inversión.

Por último, el Ejecutivo estatal adelantó que a finales del próximo mes de julio, se inaugurará la empresa Sensata, dedicada a la fabricación de sensores, con la que continuará el crecimiento económico de Gómez Palacio, con la creación de tres mil empleos directos, los cuales se suman a las diversas compañías recién instaladas en la Comarca y otros municipios.

Cabe recordar que este 2024, llegarán a Durango 31 nuevas empresas, que representarán 26 mil nuevos empleos directos y bien pagados con una inversión de más 30 mil millones de pesos.



Esperan 80 % de ocupación hotelera en la feria

Por Martha Casas
Durango, Dgo.

El presidente de la Asociación de Hoteles y Moteles en Durango, Jaime Mijares señaló que se espera una ocupación superior al 80 por ciento durante la feria y en este momento, a diferencia de otros años, ya hay reservaciones.

Las expectativas para la ocupación hotelera en la temporada de la feria nacional villista 2024 son altas y pudieran regresar hasta un 80 por

ciento, según calculó el representante del sector hotelero en Durango, al recordar que en los mejores años se alcanzó ese porcentaje y que ahora existen circunstancias más favorables para que un mejor porcentaje sea posible.

Explicó que en el tiempo de feria se reservan algunos cuartos de hotel para los artistas y su staff, además de quienes vienen a participar en esta festividad, por lo tanto, se tendrá un muy buen momento para este sector económico.

Se cree que este año puede

ir mejor porque la pandemia quedó atrás y hay una muy buena promoción que se está haciendo de la feria.

Incluso mencionó, que en estos momentos a diferencia de otros años, ya existen reservaciones para cierto número de habitaciones que serán utilizados en esa fecha por la festividad precisó que se trata de algo así como un 50 por ciento, lo que no quiere decir que se vaya a quedar la ocupación ahí, ya que por supuesto que habrá una mayor demanda.

DIRECTORIO

Fundador

MIGUEL ÁNGEL VARGAS QUIÑONES

Dirección General

KARMINA VARGAS CARRETE

Subdirección

Responsable Editorial

ENRIQUE SÁENZ VARGAS

Subdirección de organización
y Marketing

REGINA SÁENZ VARGAS

Dirección Editorial

Gonzalo Martínez

Reporteros

Martha Leticia Casas Serrano

Ángel Castillo Martínez

Geraldo Rosales

Luis Juarez

Community Manager

Amaury Carrola

Diseñador Digital y Editorial

Dannai Hernández

Dirección Administrativa

Felipe Mendía González

Auxiliar Contable

Juana Inés Lerma Gurrola

Mensajería y Cobranza

Rolando Núñez

LOS FIRMANTES SON RESPONSABLES DE SUS ARTÍCULOS.

Infórmate en línea

www.contextodedurango.com.mx

Denuncia, no calles
redescontexto.dgo@gmail.com
contextodigital.dgo@gmail.com
redaccioncontexto.dgo@gmail.com

Suscríbese

618 542 5138

Año 31, número 11175

Contexto Matutino, periódico diario desde febrero de 1993. Fundador : Miguel Ángel Vargas Quiñones. Número de Certificado de Reserva otorgado por el Instituto Nacional del Derecho de Autor: 04-2016-091913082900-102. Número de Certificado de Licitud de Título: (En trámite). Número de Certificado de Licitud de Contenido: (En trámite). Domicilio de la Publicación: Calle general Miguel Gutiérrez #103 colonia domingo Arrieta, Durango, Dgo. Imprenta: Editora y Productora Durango, S.A. de C.V. Calle general Miguel Gutiérrez #103 colonia domingo Arrieta, Durango, Dgo. Distribuidor: Editora y Productora Durango, S.A. de C.V. Calle general Miguel Gutiérrez #103 colonia domingo Arrieta, Durango, Dgo.

Contexto
DE DURANGO

Desde el Senado buscarán equilibrio

Por Martha Casas
Durango, Dgo.

Gina Campuzano González recibió su constancia de mayoría en el Instituto Nacional Electoral (INE), lo que la convertirá en Senadora en los próximos meses.

En entrevista en ese marco, celebró primero que México vaya a tener una mujer como presidenta de la República, me siento orgullosa", pero también advirtió que ellos estarán marcando un equilibrio desde la cámara alta del Congreso de la Unión, y no se permitirá que el futuro expresidente de la República meta las manos y amague a la presidenta como ya lo hizo en un discurso, donde prácticamente dice que si algo no está de acuerdo va a levantar

al pueblo en contra de Claudia Sheinbaum.

"Me da mucho orgullo que sea una mujer (la próxima presidenta del país), eso debo de reconocerlo, al final de cuentas es un gran logro, un gran triunfo para las mujeres, pero ahorita será importante que pueda demostrar que de verdad viene a tomar decisiones", remarcó.

Consideró que en este momento la situación no es la más favorable, por ello, la nueva presidenta, tendrá que ir trabajando, "como se ve que ha tratado de calmar las circunstancias que han puesto ahorita al país en una incertidumbre brutal".

Este actual presidente de la República quiere todavía ter-

minar sus mandatos y eso está claro cuando se ha hablado tanto del paquete de reformas, que al final de cuentas solo son parte de los caprichos que no le ha hecho bien a México, "seguiremos siendo una oposición responsable", puso en relieve.

Reconoció que la Cámara de Diputados Federales, Morena sí tendrá la mayoría calificada, pero en el Senado de la República no, hay tres lugares de diferencia para tener esa mayoría calificada. Sin embargo, apuntó que existe confianza en que habrá una mejor forma de gobernar por parte de la próxima presidenta.

Finalmente dijo que llegará al Senado de la República para cumplir con los compromisos que hizo en campaña.

Empresarios formales colaboran contra trabajo infantil

Por Martha Casas
Durango, Dgo.

La Cámara Nacional de Comercio participa con las instituciones en la lucha en contra del trabajo infantil, por lo cual en las empresas formales está contratando únicamente personas que cumplen con los requisitos de la edad permitida por la ley y con las salvaduras de los 15 a los 17 años de edad, cuando los padres de familia son quienes los llevan y les otorgan el permiso establecido por el marco jurídico.

Así lo manifestó Nayeli Victorino García presidenta de la Cámara Nacional de Comercio (CANACO), quien manifestó que se cree que no debe existir la explotación infantil y el trabajo a corta edad, pero cuando se



tiene la posibilidad establecida en la ley de contratar a cierta edad y con ciertos requisitos, es positivo debido a que se les va enseñando también el amor al trabajo y la responsabilidad.

EMPLEO TEMPORAL

Diversos giros reciben durante las temporadas vacacionales solicitud de empleo temporal para adolescentes de 15 a 17 años, mismos que son avalados por sus padres y contratados

con las de la ley, incluso los protocolos dictan que los padres de familia deben firmar una carta responsiva para que un menor de este rango de edad pueda ser contratado, y así se hace en los establecimientos formales.

En ello, se ha tenido mucho cuidado porque justamente se tienen trabajos cercanos con la Comisión de Derechos Humanos en esta materia y se busca colaborar para corregir ese problema social.

Manifestó que los bebés de 18 que ya tienen edad laboral son excelentes trabajadores para áreas como: servicio al cliente, tecnologías y sobre todo restaurantes, donde resultan ser muy eficientes y muchas veces se encuentran incluso su vocación.

Alcalde entrega 5 calles pavimentadas en los fraccionamientos Fideles

Por Gonzalo Martínez Durango, Dgo.

Las tardes serán de cascarita con los amigos o para una buena plática entre vecinos, gracias a la pavimentación de las calles en los fraccionamientos Fidel Velázquez 1 y 2. El alcalde Toño Ochoa, al entregar cinco nuevas calles en estos asentamientos, destacó que las y los duranguenses merecen obras que mejoren su vida.

“Nos comprometimos a pavimentar un millón de metros cuadrados, lo vamos a cumplir, es lo que merecen los duranguenses”, comentó Ochoa durante la ceremonia de entrega. Las calles Tapiceros, Madereros, Mineros, Soldadores y Yeseros ahora lucen renovadas y ordenadas, mejorando significativamente la calidad de vida de los resi-



dentes.

Javier Chávez Cibrián, director municipal de Obras Públicas, señaló que estas cinco vialidades se suman a otras más que serán entregadas próximamente, totalizando nueve mil 692 metros cuadrados. La meta para este 2024 es pavimentar 300 mil metros cuadrados, de los cuales ya se ha avanzado

un 76.6 por ciento, es decir, 230 mil metros cuadrados.

Con estas acciones, Toño Ochoa reafirma su compromiso con los ciudadanos de Durango, quienes ahora cuentan con calles “Al millón”. Esta iniciativa no solo mejora la infraestructura vial, sino que también fomenta la convivencia comunitaria y el desarrollo social en la región.





Animales callejeros también sufren por las altas olas de calor

Por Geraldo Rosales Durango, Dgo.

Ante las altas olas de calor y los estragos que sufren los animales callejeros, como perros y gatos, la regidora por Movimiento Ciudadano, Martha Palencia, comentó que se trabajará más en el tema de la esterilización y la vacunación contra la rabia. Asimismo, hizo un llamado a la ciudadanía para que coloque recipientes con agua en los parques públicos.

“Por supuesto, estamos viendo un gran número de perros y gatos callejeros y claro que esto es lamentable, pues son seres vivientes y creo que debe existir un programa emergente para ayudarles a los animales. Dentro de la comisión de hacienda, en días pasados, tu-

vimos a bien tocar este tema y quedamos en citar a los encargados de estas áreas, junto con el director de finanzas, para ver en qué quedó el dinero que se había destinado para la campaña de esterilización, las campañas de vacunación, etcétera y para ver cómo apoyar a los animales en cuanto a proporcionarles agua. Durango es amante de los animales y creo que todos debemos involucrarnos en ayudarlos”, expresó.

También hizo un llamado para que la gente se sensibilice con el tema de los animales y coloque recipientes con agua y comida en los parques públicos.

“Les pido que, en los parques públicos, no afuera de sus casas para evitar problemas vecinales, sino en los parques públicos, en

las plazas, en las áreas verdes, podamos poner recipientes con agua y algún alimento, como croquetas. Creo que esto ayudaría mucho a que esos animales sobrevivan en esta época de calor, ya que esto puede ser peligroso para la misma ciudadanía, porque un perro que ya anda con esta situación de hambruna y deshidratación, lógicamente, puede morder en cualquier momento”, indicó.

Por último, dijo que son necesarias las campañas de vacunación contra la rabia, por lo que se abordará el tema con la dirección de salud municipal para ver cómo pueden instalarse estas campañas en los diferentes puntos de nuestra ciudad, para ayudar a los animales.

Congreso reconoce la labor de los medios de comunicación

Por Gonzalo Martínez Durango, Dgo.

En el marco de la conmemoración del Día de la Libertad de Expresión, la presidenta de la Junta de Gobierno y Coordinación Política del Congreso del Estado, Sandra Amaya Rosales, destacó la labor fundamental que desempeñan los medios de comunicación en la sociedad duranguense.

Durante un encuentro con directores, jefes de información y reporteros que cubren la fuente del Congreso del Estado, Amaya Rosales expresó su profundo agradecimiento por la cobertura que brindan al Poder Legislativo y por su

compromiso con la verdad y la información.

“Los diputados y diputadas estamos dedicados a construir un Durango fuerte para seguir adelante”, resaltó la presidenta de la Junta de Gobierno al valorar la crítica constructiva que ofrecen los medios de comunicación, la cual contribuye a mejorar y a servir mejor a los duranguenses.

En nombre de todas y todos los integrantes de la Sexagésima Novena Legislatura, Amaya Rosales, quien también coordina el Grupo Parlamentario de Morena, destacó la labor cotidiana de los medios para informar a la ciudadanía sobre el trabajo legislativo.

El encuentro contó con la presencia del coordinador del PAN, Alejandro Mojica; del coordinador del GPPRI, Ricardo López, así como de las legisladoras Vero Pérez, Cindi Pastrana, Sandra Luz Reyes, Marisol Carrillo, Yolanda Pacheco, Diana Barraza y de los legisladores Enrique Benítez y Carmelo Fernández.

Este reconocimiento refuerza el compromiso del Congreso del Estado de Durango con la libertad de expresión y subraya la importancia de una relación colaborativa y transparente entre el poder legislativo y los medios de comunicación para el beneficio de la sociedad duranguense.



Un éxito México in a Bottle 2024, en Nombre de Dios

Gracias a este evento el mezcal duranguense se ha posicionado a nivel internacional

Por Luis Juárez
Durango, Dgo.

Desde hace más de 10 años México In a Bottle ha sido el festival de destilados mexicanos más importante en Estados Unidos, con eventos anuales en grandes ciudades como Los Ángeles, Chicago, Nueva York, Washington, Phoenix, entre otras y ahora en Nombre de Dios, Durango, en México.

El pasado 8 de junio los mezcaleros de Durango fueron protagonistas del éxito del festival de destilados más importante en Estado Unidos y ahora en México. Más de 30 marcas de destilados locales y nacionales, atrajeron a más de 700 asistentes nacionales e internacionales y tuvieron la oportunidad de presentar personalmente sus productos a empresas importadoras y dis-



tribuidoras de EUA y México, en un evento que involucró cultura, música, turismo, gastronomía y coctelería dentro de la hermosa vinata Cuero Viejo y Hotel & Spa Uraján de Luna.

Un evento que reiteró la importancia de crear puentes comerciales de mezcal a precios justos es un tema crucial para las comunidades productoras, por lo que la directora de México In a Bottle, Susan Coss, en colaboración con las marcas Celebrante y Cuero Viejo,

así como también el Clúster de Mezcal Durango, hicieron una invitación a 13 empresas importadoras y distribuidoras de los Estados Unidos, que con su asistencia lograron fortalecer lazos comerciales entre ambos países, por lo que se creó un precedente de un antes y un después para el mezcal de Durango.

Este evento consiguió posicionar internacionalmente al mezcal del estado como un referente por su comunidad al dejar en claro los estándares de alta calidad y producción artesanal y al mismo tiempo el establecimiento de alianzas con marcas de otras entidades de la República, como Michoacán, Oaxaca y San Luis Potosí, entre otros comercializadores nacionales que tuvieron cita en este gran evento.

Los asistentes pudieron disfrutar una tarde llena de cultura, tradición y momentos inolvidables y al mismo tiempo se generó una derrama económica para empresarios duranguenses del sector gastronómico, hotelero, de eventos, transportes y más.

Esto marca la pauta hacia un paso importante para la promoción y expansión de la cultura del mezcal.



No hay ninguna persona ahogada en nuestro municipio: PC



Por Geraldo Rosales
Durango, Dgo.

Hasta hoy, en el municipio de Durango no hay ninguna persona ahogada, así lo informó la Dirección de Protección Civil a través de Gustavo Paredes Moreno, titular de la dependencia, quien comentó que siguen trabajando en planes y operativos en presas y ríos en lugares turísticos.

“Al inicio de esta temporada vacacional, con el inicio de la temporada de estiaje y altas temperaturas, en la Dirección Municipal de Protección Civil generamos un plan de trabajo inmediatamente. Este plan lo hemos estado desdoblando en varias líneas de acción, una de ellas es la revisión de balnearios, albercas, centros

acuáticos y lugares donde la gente acude para pasar un momento en el agua de estos lugares. Además, los operativos constantes del área de operaciones han estado haciendo recorridos por las zonas más complicadas para nosotros, como algunos arroyos que, aunque ahora no llevan agua, todavía tienen algunos cuerpos de agua y eso representa un riesgo”, indicó.

Explicó que con estas altas temperaturas, algunas familias introducen a sus familias en los canales donde existen los conocidos “espejos de agua”, sin conocer la profundidad de los mismos.

“Les pongo un ejemplo, en La Ferrería esto es muy común. Nuestro personal acude y retira

a la gente del agua. Es común ver a la gente preparando alimentos y a sus hijos, menores de tres o cuatro años, dentro de estos cuerpos de agua. A veces basta con poca profundidad en el agua para que un niño se ahogue. Hemos estado utilizando esta estrategia para concienciar a la población y hemos tenido una respuesta muy positiva por parte de la gente”, precisó.

Finalmente, dijo que no ha habido personas ahogadas en nuestro municipio y que la función de Protección Civil es crear conciencia e informar a la gente sobre los riesgos que pueden ocurrir en las presas y ríos, por lo que instó a los padres de familia a visitar centros acuáticos que están debidamente revisados por la dirección.

Parque Lineal fortalece la reconstrucción del tejido social

Por Gonzalo Martínez Durango, Dgo.

El municipio de Durango se enorgullece en anunciar la apertura del nuevo Parque Lineal, un oasis de recreación y esparcimiento diseñado para fomentar la salud mental y el desarrollo integral de la comunidad infantil. Con una extensión de aproximadamente un kilómetro y medio en su primera etapa, este proyecto representa el cumplimiento del compromiso del alcalde Toño Ochoa de mejorar el entorno y promover un ambiente propicio para la sana convivencia.

Samay Méndez, secretaria ejecutiva de Sipinna en el municipio de Durango, destacó la importancia de este tipo de espacios públicos en la disminución de la violencia entre niños, jóvenes y adolescentes.

“El Parque Lineal será un espacio amplio y público que atravesará una parte importante de la zona norte de la ciudad, brindando oportunidades para mejorar el en-



torno y fortalecer las condiciones sociales”, enfatizó Méndez.

Este nuevo espacio cuenta con una amplia gama de instalaciones diseñadas para el disfrute de toda la familia. Desde un foro cultural para eventos comunitarios hasta áreas verdes para el esparcimiento al aire libre, pasando por zonas de juegos y una cancha de usos múltiples, el Parque Lineal promete ser un punto de encuentro para la diversión y el entretenimiento.

Además de ofrecer opciones de recreación, el Parque Lineal busca fomentar la reconstrucción del tejido social y la promoción de valores funda-

mentales como el respeto y la tolerancia. Al proporcionar un entorno seguro y accesible para todas las edades, se espera que este proyecto contribuya significativamente a la creación de una comunidad más cohesionada y pacífica.

La inauguración del Parque Lineal representa un hito importante en el compromiso del municipio de Durango con el bienestar de sus ciudadanos más jóvenes. Con su apertura, se abre un nuevo capítulo en la historia de la ciudad, uno marcado por la promoción de la salud, el desarrollo y la felicidad de todos sus habitantes.



Confirman que no hubo asaltos en la súper, fue un enfrentamiento, se presumen dos muertos

Para facilitar la huida de las bandas criminales, arrojaron los ponchallantas afectando a usuarios de la vía

Por Martha Casas
Durango, Dgo.

El pasado martes 11 de junio se suscitó un enfrentamiento entre grupos criminales sobre la autopista Durango-Mazatlán y en vista de que llegaron elementos de seguridad de Sedena, Guardia Nacional, de la PID, policía estatal y policía municipal de El Salto, decidieron arrojar los ponchallantas para lograr escapar.

De acuerdo con los reportes hechos a la Comandancia Regional de El Salto, Pueblo Nuevo, Durango Zona VI, el enfrentamiento se registró en el paraje denominado Las Lajas perteneciente al Poblado Las Negras.

Se sabe que el enfrentamiento entre grupos armados dejó va-

rios lesionados por tal motivo y debido a lo lejano del poblado, fue hasta el día 12 de junio cuando se trasladaron al lugar de los hechos.

Fue justamente en el trayecto hacia la comunidad donde se pidió el auxilio, cuando se registraron los hechos de las ponchallantas que afectaron a decenas de usuarios de la súper carretera, donde dicho sea de paso se despiertan los asaltos como bien presumido en redes sociales.

Dos heridos y dos probables muertos

El arribo de las autoridades al lugar de los hechos, es decir, el poblado Tecomate fue a las 21:00 horas debido a los incidentes en el trayecto del camino. Al arribar al poblado se encontraron dos lesionados, uno de 18 años con herida producida por proyectil disparado por arma de fuego,

con fractura expuesta en peroné derecho y otro de 20 años con herida producida por proyectil disparado por arma de fuego con entrada en región abdominal inferior derecha y salida en la parte anterior derecha, otra de tibia y salida en el empeine de pie izquierdo y una más en la región palmar izquierda.

Según relataron, se encontraban trabajando cuando fueron sorprendidos por pistoleros del Rosario, Sinaloa a quienes conocen con el mote de "Los Gabitos". En el lugar del ataque se encontraban cuatro personas, mismas que fueron agredidas a balazos; los heridos lograron salir del sitio, pero se presume que las otras dos personas fallecieron en el lugar, porque no regresaron. Ellos son Uriel y Carlos.

Los heridos fueron trasladados a recibir atención médica.

Se buscará que todo corredor peatonal cuente con áreas verdes y arbolado

El corredor Constitución no fue diseñado para dar lugar al medio ambiente, por lo que se busca regularizar este tipo de obras públicas

Por Areli Noriega
Durango, Dgo.

Con la crisis ambiental que se vive en Durango y las altas temperaturas por falta de árboles, se presentará una iniciativa en el Cabildo de adición al reglamento de corredores peatonales, la cual tiene la finalidad de que estos cuenten con un entorno ecológico, de medio ambiente armónico con la gente, áreas verdes y arbolado, así lo dio a conocer el



regidor Pedro Silerio.

Asimismo, esto no deberá entorpecer el tránsito peatonal, las actividades comerciales y turísticas, como es el caso del corredor Constitución, ubicado en el centro histórico de la capital, que en primera instancia no fue previsto en materia ambientalista, por lo tanto, carece de un entorno ecológico-urbano.

Además, el regidor comentó que esta problemática es remediadora, siempre y cuando exista un buen diseño arquitectónico y urbanístico, así en un futuro todo el trabajo medioambiental tendrá buenos resultados para la ciudad.



No hubo asaltos en la súper, pero sí daños a vehículos

Por Martha Casas Durango, Dgo.

Mónica Gutiérrez, vicepresidente de AMASFAC Nacional informó que del incidente ocurrido en la supercarretera Durango-Mazatlán la tarde del miércoles, se tiene el conocimiento de daños en cuando menos tres vehículos del servicio público y dos particulares, procedentes de Durango.

Reveló que no se han cobrado pólizas hasta la mañana de este jueves, pero recalcó que no hubo asaltos en el hecho, como se había pensado en un principio.

En términos generales, se habla de cuando menos nueve vehículos dañados, de ellos cinco de transporte público y cuatro de particulares, sin embargo, no todos son de Durango.

De acuerdo con el reporte que se tenía en la mañana de este jueves, todavía había algunos vehículos varados sobre la

supercarretera que no habían podido ser reparados de los desperfectos sufridos, sobre todo neumáticos.

“Del reporte de ayer (miércoles 12 de junio), hubo varios vehículos afectados, simplemente, bueno, pues fueron afectaciones menores, porque no hubo volcaduras, no tenemos reportadas volcaduras, ni asaltos, solamente varios vehículos en la carretera que ya no pudieron circular, no pudieron continuar a consecuencia de las ponchaduras que sufrieron con los daños a sus a sus neumáticos”, expuso al ser cuestionada al respecto.

La entrevistada explicó que este tipo de sucesos sí se contemplan dentro de las pólizas de seguro, “sí lo contemplan, por ejemplo: las llantas y rines también se puede, porque están asegurados”.

Agregó que si bien tenían los

reportes, todavía no se recibían los documentos reclamando el seguro de la póliza, “hasta ahorita (por la mañana del jueves) no hemos tenido alguna reclamación, bueno reportada, de las aseguradoras a esta hora, pero puede ser que en el transcurso del día ya sepamos una cifra”, explicó Gutiérrez.

La líder empresarial también destacó que es importante que se den garantías para circular en las carreteras, sobre todo para los transportistas, porque a veces, generalmente, se transportan perecederos y cuando se quedan varados los tractos con su mercancía, no llegan al destino en tiempo y forma y pues son responsables que están transportando y afectan al empresario.

Lo que haya sucedido al final de cuentas resulta ser un desfase económico para para las empresas.

México ha mostrado muchos signos preocupantes para inversionistas

Prevén que el dólar se eleve hasta 22 pesos en septiembre

Por Martha Casas
Durango, Dgo.

Mauricio Holguín Herrera, vicepresidente de Canaco manifestó que si no se atiende el tema político del país y se da certeza hacia el mundo, las condiciones económicas irán en detrimento.

En ese sentido comentó que el dólar podría llegar a 21 o 22 pesos en septiembre, que es cuando se viene la toma de protesta y esto generalmente provoca movimientos en los mercados. Un ejemplo de ello es que después de la elección de manera inmediata se movieron los mercados con un nerviosismo que ha permanecido hasta la fecha y que ha significado el retiro de inversiones y el movimiento de la paridad peso dólar.

Lamentó que en este momen-

to se hayan visto en México decisiones muy desacertadas, que al final de cuentas son signos preocupantes para los inversionistas, como el hecho de que el presidente de la República ya haya dejado ver que sus hijos se van a quedar de alguna forma en el poder, además de que se han dado muestras de la posible sujeción que se ejercerá en contra de la presidenta de la República, así como el manejo que se le ha dado a las temerarias reformas de AML0. Otro signo que no ayuda es la solicitud de mil millones para la deuda pública, anotó.

Caída en la bolsa de valores, un mercado retroceso

Explicó además la posición de la Bolsa Mexicana de Valores, que en estos días se ha debilitado posterior a la elección, "cuando hay una caída de valores, prácticamente es lo que vale un país, prácticamente lo

que se puede vender o comprar dentro de un país lo y los valores importantes, están en el fondo monetario internacional, es lo que vale ese país dentro de este organismo y en la bolsa de valores... cuando se da esta caída se desprecia todo lo que hacemos los mexicanos, o sea, las fábricas que generan cualquier tipo de producto hacen que el producto valga menos, la moneda también está arrastrada por estos valores y a fin de cuentas pues evidentemente el país se vuelve menos competitivo contra todos los otros países que participan en las bolsas generales de comercio internacional".

En los primeros días de junio se registró la caída de seis puntos en la bolsa Mexicana de Valores, lo cual indiscutiblemente es un atraso que implica décadas, es algo así como retroceder entre 20 y 25 años, explicó Holguín.



Congreso solicita mayor subsidio para semilla de frijol



Reconoce Sandra Amaya, “Semilla Certificada de Frijol 2024”, un programa desempeñado por el gobierno federal

Por Luis Juárez Durango, Dgo.

Por decisión unánime, la Comisión Permanente del Congreso del Estado realizó el llamado a los titulares de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural del gobierno federal y de Finanzas del Estado, con motivo de que subsidien destinen más capital al programa de “Semilla Certificada de Frijol 2024” con la finalidad de que los costos al productor sean mas asequibles.

Gracias a un punto de acuerdo realizado por la presidenta de la Junta de Gobierno y Coordinación Política (JUGOCOPO), Sandra Amaya, citado como “Semilla Certificada de Frijol 2024”, para que la entidad reciba subsidio de semilla de

calidad de frijol por parte del gobierno federal, con motivo de que los productores no paguen la cantidad de 25 pesos, sino, sólo la mitad al igual que otros estados adheridos a este programa.

“Son 300 toneladas las que recibiría Durango, lo que refleja una inversión total de siete millones y medio de pesos entre productor y estado, estamos solicitando que se destine un recurso de tres millones 750 mil pesos a la Sagder, con el objetivo de que el productor duranguense pueda acceder al programa federal con 12.5 pesos por kilo, como se hace en las demás entidades”, apuntó Amaya.

En representación del Grupo Parlamentario del PAN, Diana Valeria Barraza Castañeda, señaló que gracias a fenómenos como el “El Niño”, el campo ha recibido considerables afectaciones, en este mismo sentido

externó que se requiere el apoyo del sector privado para invertir en tecnología.

Al proponer una modificación, el diputado J. Carmen Fernández, confirmó que 300 toneladas de esta semilla subsidiada es insuficiente; además, es muy riesgoso meterse con semilla certificada, ya que deben de ir acompañados con un seguimiento técnico, se está a destiempo y las condiciones del clima no han sido las adecuadas. Deben de ser mil toneladas de frijol y el gobierno del estado debe estar involucrado también.

En su intervención, el coordinador del Grupo Parlamentario del PRI, Ricardo López Pescador, subrayó que luego de la desaparición de la Conasupo, los campesinos no han recibido el apoyo necesario. “Es importante destinar más recurso al campo, no solo con semilla de frijol”, resaltó.

La paridad peso-dólar impactará en el precio de los combustibles

Por Martha Casas
Durango, Dgo.

El empresario del ramo gasolinero, Jaime Mijares, también presidente de la Asociación de Hoteles y Moteles, se refirió a la paridad peso dólar y a su impacto negativo en los combustibles, cuyos precios se verán al alza, al igual que en otras áreas económicas.

Dijo que Pemex importa una buena parte de combustible que se vende en México porque no lo alcanza a refinar y esa importación sin duda, tiene un impacto no solamente por el por el precio internacional del petróleo, sino también por el tema de la importación, donde impacta de lleno la paridad peso-dólar, entonces debido a la depreciación es que se va a

ir incrementando el precio del combustible.

En este momento se puede hablar ya de una depreciación de la moneda mexicana cercana al 10 por ciento, tomando en cuenta que desde el día 2 de junio costaba menos o alrededor de 17 pesos y ahorita tocó niveles 18.90 pesos.

Sin duda la exportación de la industria mexicana hacia Estados Unidos se fortalece en algunos sectores.

Sin embargo, dijo que en términos generales la situación no es favorable y se espera que en los próximos días se tenga una estabilidad, para evitar que los capitales se vayan y que los inversionistas saquen sus valores de México.

Manifestó que urge tener una

política económica clara, donde se muestre la fortaleza del plan de obra de la nueva presidenta, para que los mercados se tranquilicen.

“Hablar de un tope en los próximos días sería especular demasiado, la intención es que ya frene de alguna manera, pero va a ir de alguna manera ligado a los comentarios que pudieran dar, ya sea la presidenta electa o las autoridades en turno sobre todo en el tema legislativo, de dar tranquilidad, garantías, estado de derecho, seguridad, pero también usted López Obrador y de alguna manera si se contradicen ellos, eso genera mucha incertidumbre y eso provoca la volatilidad del peso”, puso en relieve para concluir.



Proyectan crecimiento de empleos en los próximos meses

Por Martha Casas Durango, Dgo.

ManpowerGroup México, ha calculado con base en su última encuesta que los próximos meses se tendrá un crecimiento en materia de empleos, ya que más de mil empleadores a nivel nacional reportaron una tendencia neta de empleo ajustada estacionalmente de 32 por ciento.

Las regiones noreste y noroeste son las que presentarán un crecimiento superior al 40 por ciento, además los sectores con las expectativas más positivas son energía con 48 por ciento más empleos, servicios de comunicación con 44 por ciento, transporte, logística y automotriz con 37 por ciento.

De acuerdo con el estudio enfocado el empleo, practicado por ManpowerGroup en comparación con el trimestre pasado, se tuvo un incremento de 5 puntos porcentuales, pero una reducción de -4 puntos porcentuales frente al mismo período del primer trimestre en 2023.

“Esperamos un tercer trimestre muy positivo en materia de empleo para todos los sectores analizados y vemos que las regiones Noreste y Noroeste encabezan las expectativas a nivel nacional,” explicó Beatriz Robles, directora de Operaciones y responsable de la marca Manpower para Latinoamérica.

Los más competitivos y prometedores

El sector más competitivo de México para este trimestre es el de Energía con una perspectiva de 48 por ciento, aumentando en 13 puntos porcentuales desde el último trimestre y 27 puntos porcentuales desde el primer trimestre de 2023. Otros sectores destacados son Ser-

vicios de Comunicación (44 %), Transporte, Logística y Automotriz (37 %). Los resultados de expectativas para Ciencias de la Vida y Salud empatan con Manufactura señalando un 33 por ciento, le sigue Tecnologías de la Información con 32 por ciento, Finanzas y Bienes Raíces 31 por ciento, Bienes y Servicios de Consumo 30 por ciento y otros 19 por ciento.

Las diferentes regiones del país reportaron los siguientes

datos: norte 27 por ciento, Ciudad de México 28 por ciento, occidente 30 por ciento, centro 31 por ciento, sureste 32 por ciento, noroeste 37 por ciento y noreste con 41 por ciento.

“México ocupa el segundo lugar en la región latinoamericana por sus expectativas de contratación, 10 puntos por encima del promedio global”, señaló Mónica Flores Barragán, presidente de ManpowerGroup para Latinoamérica.



PAQUETES DE CIRUGÍA

INFORMES:
496-41-79
618-496-41-80

Todos nuestros paquetes (excepto cirugías ambulatorias) incluyen: 1 noche de estancia, analgésicos y antibióticos básicos, 3 dietas, personal de enfermería y uso de quirófano.

*NUESTROS PAQUETES DE CIRUGÍAS NO INCLUYEN HONORARIOS MÉDICOS, NI ANESTESIÓLOGO

HERNIOPLASTÍA	\$8,000.00
COLECISTECTOMÍA	\$10,000.00
APENDICECTOMÍA	\$8,500.00
CIRUGÍA MAYOR DE ORTOPEDIA	\$11,000.00
CIRUGÍA GENERAL MAYOR	\$11,000.00

LABORATORIO DE ANÁLISIS CLÍNICOS

Curso de PRIMER RESPONDIENTE
\$720.00 (PRIMEROS AUXILIOS)

Duración de 8 horas

Incluye:

- * Constancia de participante.
- * Constancia a empresa.
- * Práctica con maniqués y equipo personal para el curso.



EMERGENCIAS:
618-817-34-44

f Cruz Roja Mexicana Durango
AVISO DE PUBLICIDAD COFEPRIS 181001202A0548

Inestabilidad del dólar afecta la industria, sobre todo a metalmecánica

Por **Martha Casas**

Durango, Dgo.

La presidenta de Canacinttra, Joana Soto Quintero, señaló que la paridad peso-dólar ha impactado al sector de manera considerable, sobre todo en el sector metal mecánico. Esto implica una pérdida de competitividad.

Resaltó en el marco de la entrevista que ya son dos pesos los que ha subido el dólar desde que fueron las elecciones en México y eso en volumen y en costos representa una cantidad considerable.

“Actualmente vamos con un retroceso de tipo cambiario que es por el orden de dos pesos, esto genera un impacto en los insumos básicos de la Industria”, explicó Soto.

Detalló que se habla de ace-



ros, textiles y otros insumos de importación, es decir, distintos materiales resultan elementales para las empresas del giro industrial. Ahora bien, explicó que hay algunas industrias duranguenses que exportan y también se han beneficiado esos cuantos, “actualmente todavía se alcanza digamos a absorber el impacto”, pe-

ro reduciendo las ganancias y provocando ser menos competitivos.

Se está analizando de momento, para ver hasta dónde llega este movimiento “y estamos esperando que una vez realizada la transición completa de la presidencia nacional, pues las políticas públicas se establezcan y al final del día, pues nuestra moneda sea estabilizada”.

Dijo que en el caso particular de la Industria, la adquisición de insumos de importación son directamente, fue lo que el impacto también es directo.

Indicó que la gran mayoría de los giros están en un grado de afectación, sin embargo, probablemente el que más lo está resintiendo es el metalmecánico.

2024 el Año de la Inversión Extranjera



31 nuevas empresas para Durango

Más de 30 mil millones de pesos en inversión

26 mil nuevos empleos directos y bien pagados



MC creció un 500 % en participación electoral a nivel nacional y local

En 2018, el partido naranja tuvo una participación de un millón 10 mil votos; en las elecciones de este año fue de seis millones 200 mil sufragios

Por Areli Noriega Durango, Dgo.

“Hoy es un antes y un después para Movimiento Ciudadano”, comentó el regidor Alfredo Varela, al no perder el registro del partido ante el Instituto Nacional Electoral (INE), al contrario, mostró un crecimiento en México y Durango.

A inicios del 2024, se preveía que el partido político Movimiento Ciudadano perdería su registro a nivel nacional por no cumplir con los requerimientos correspondientes, sin embargo, tras las campañas electorales aumentó una participación en cuanto a votos el pasado 2 de junio.

En las elecciones presidenciales federales de hace seis años, el partido obtuvo un millón 10 mil votos y en 2024, adjudicaron seis millones 200 mil votos a favor, siendo la única fuerza en México que creció más del 500 por ciento. Esto gracias a la estrategia que tuvo el candidato presidencial, Jorge Álvarez Máynez, durante las campañas.

En lo local, en las elecciones a diputados locales en 2021, obtuvieron 24 mil votos y en las votaciones de este año aumentaron cerca de 60 mil votos en el estado de Durango, es decir, un crecimiento de más 35 mil votos.

Gracias al crecimiento potencial que tuvo MC, lograron estabilizarse y mantener su registro como partido político ante el Instituto Nacional Electoral (INE), por otra parte, el

Partido de la Revolución Democrática, perdió su registro ante el INE.

El regidor Alfredo Varela comentó que MC está más despierto que antes, “seguiremos trabajando desde el espacio en el que estemos”, si bien no el partido naranja no llegó al Con-

greso del Estado, tienen una representación importante en sus números en todo México.

Por último, Varela, afirmó que seguirán trabajando de la mano del ciudadano, reiterando que el espacio en el que se encuentren signifique el poder o no ayudar a las personas.





Durango será sede de la Reunión Anual de Directores de la AZCARM

Por Geraldo Rosales

Durango, Dgo.

Con la presencia de Ernesto Zazueta, presidente de la Asociación de Zoológicos, Criaderos y Acuarios de la República Mexicana (AZCARM), Durango será sede de la Reunión Anual de Directores AZCARM los días 2 y 3 de julio del presente año, así lo informó Lyda María Salazar Quiñones, Directora General del Instituto Municipal de Conservación de la Vida Silvestre (zoológico Sa-huatoba).

“Vienen todos los directores de los zoológicos de toda la república, somos alrededor de 80 directores y será un encuentro de gran importancia, ya que se planearán estrategias sobre cómo llevar a futuro los zoológicos. Asimismo, será un intercambio de ideas para mejorar cada uno



de estos espacios dedicados a la protección y cuidado de los animales”, indicó.

Explicó también que en esta reunión se abordarán temas como el manejo animal bajo cuidado profesional, el bienestar animal, la educación ambiental, las tendencias y estrategias de conservación, así como el trabajo interinstitucional para la conservación de especies.

“Es muy importante esta reunión también porque nos relacionamos con otros zoológicos importantes como el de Guadalajara y el de Chapultepec. Además, contaremos con la presencia de Ernesto Zazueta, nuestro presidente nacional, y otros directores nacionales, lo que también beneficiará a nuestra ciudad en materia turística”, finalizó.

Artista mexicana estará presente en la Bienal de Venecia 2024

Por Gonzalo Martínez

La artista mexicana Alejandra Olson participará en la Bienal de Venecia con una videoinstalación. Su obra "Territorio" fue seleccionada por la curadora Alina Sánchez López y formará parte de la pieza colectiva "Cartografía de la resistencia", presentada bajo el proyecto "Los invitados" convocado por Grupo Maxico para el pabellón de la Bienal de Venecia en su edición de 2024.

Alejandra Olson es una artista visual y poeta cuya propuesta en "Territorio" busca recordar que todos los espacios son oportunidades para crear memorias de momentos profundos y significativos. Olson expresa: "Cada paso que damos nos pertenece y hacemos nuestro propio territorio, tanto corporal como espacial. El entorno y el cuerpo guardan los testimonios de cada instante, como sensaciones, emociones, edad y movimiento. Así, en conexión con nuestro territorio, se reconoce la pertenencia y la vida".

En 2018, Olson publicó su primer libro, "Blackout". Su obra se caracteriza por la comunicación de lenguajes: escrito, visual y sonoro. En su siguiente libro, "Del amor líquido en los paréntesis (probables) del Fabuloso Fred", continuó explorando esta comunicación y comenzó a experimentar con el collage. "CU29" es su primer proyecto de poesía expandida, disponible en YouTube.

En 2021, Niño Down Editorial publicó "Bucle" y, a finales de ese año, participó en la creación del libro "Virus". En 2022, recibió el Premio Internacional de Poesía Don't Read por su libro "Banner". En 2023, publi-



có "Visual Trance", un proyecto transmedia realizado en colaboración con Carlos Ramírez Kobra.

También en 2023, Olson subastó un libro-objeto en la galería Agua Fuerte en Ciudad de México, participó con obra plástica en "Fridas de Barcelona y el mundo" y fue seleccionada para el Festival Puntomov 2022 con su videopoesía y videoarte. En Perú, participó en el festival Poetronika en 2022 y nuevamente en 2023, siendo invitada a exponer.

A finales de 2023, fue selec-

cionada en Videobardo, emisión 27, un festival internacional en Argentina. Además, una pieza de videopoesía suya fue seleccionada para el Concurso Nacional de Video Experimental del Gobierno de Baja California.

En el Festival Internacional Fotogenia 2023, su pieza "Territorio" fue seleccionada y proyectada por primera vez en una sala. Con una prolífica carrera en múltiples formatos y medios, Alejandra Olson continúa explorando y comunicando a través de sus diversos lenguajes artísticos.

Regresa a Durango el Festival de Monólogos "Teatro a Una Sola Voz"

Por: Geraldo Rosales

Durango, Dgo.

La Coordinación Nacional de Teatro, en colaboración con el Instituto de Cultura del Estado de Durango (ICED), llevará a cabo en Durango el Festival de Monólogos "Teatro a Una Sola Voz" del 30 de junio al 6 de julio, teniendo como sede el teatro Victoria.

En esta edición de 2024, participarán artistas de los estados de Yucatán, Michoacán, Guanajuato, Ciudad de México, Veracruz, Estado de México y Quintana Roo.

El festival iniciará el 30 de junio con la presentación de "Masa madre" (Quintana Roo), de Daniela Arroio, dirigida por Angélica Rangel e interpretada por Abigail Soqui.

El 1 de julio, Teatro Lunar presentará "Mariposa blanca" (Estado de México), con dramaturgia y dirección de Honorio Israel Ríos Hernández y actuación de Alondra Mina Rojas.

El 2 de julio, Merinfa Teatro



saltará al escenario con "Mi color carne" (Veracruz), escrita, dirigida y actuada por Adalia Sarmiento Narrador, con voz en off de José María Medina.

El 3 de julio, Teatro de Quimeras presentará "El pescador y la petenera" (Ciudad de México), unipersonal de máscara

teatral con música en vivo, de Martín López Brie, concepción y dirección de Sofía Beatriz, con música en vivo de Gabriel Rojas y Nahuiollin Marmolejo Rojas.

El 4 de julio, Vaso Teatro llegará con "Niño del agua" (Michoacán - Guanajuato), escrita, dirigida y actuada por Manuel Barragán.

El 5 de julio, desde Yucatán, Aura Producciones presentará "Leaving USA Bienvenido a México" (Historia de un brasero), de Carlos Medina y Gilma Tuyub, dirigida por Gilma Tuyub y actuada por Carlos Medina.

Para cerrar, el 6 de julio, Parafernalia Teatro presentará "The Shakespearean Tour" (Ciudad de México), escrita y actuada por Mariano Ruíz, con dirección de Olivia Barrera.

Todas las obras se realizarán en el Teatro Victoria a las 19:00 horas y tendrán un costo de 50 pesos por función o un bono de 200 pesos que dará acceso a las siete funciones, mismos que ya están disponibles en la taquilla del teatro.



Durango destaca en Ixtapa

Por Ángel Castillo
Durango, Dgo.

Los triatletas duranguenses dejaron una huella imborrable en el reciente Triatlón AsTri Ixtapa-Zihuatanejo, parte del prestigioso circuito de la Federación Mexicana de Triatlón, al regresar a casa con una destacada cosecha de cuatro medallas de oro y tres de plata.

TRIUNFOS DISTINGUIDOS

Gael Briseño Rosales demostró una vez más su supremacía en la categoría sprint varonil de 16-17 años. Con una actuación sobresaliente, Gael cruzó la línea de meta en un tiempo de 1:03.30, asegurando así el primer lugar del podio.

Tania Alarcón, compitiendo en la categoría sprint 50-54 años, se consagró campeona al registrar un crono de 1:31.09, destacando por su fortaleza y constancia en cada etapa de la competencia.

En la categoría sprint universitario femenino 18-24 años, Diane Rubio Medina se llevó los honores al cruzar la meta en 1:11.38, mientras que Miguel Morán Medina, en la rama varonil de la misma categoría, también se coronó campeón, reafirmando el dominio de Durango en este evento.

MEDALLAS DE PLATA Y DESTACADAS ACTUACIONES

Víctor Hernández Güereca, en la categoría infantil de 14-15 años, logró la segunda posición al finalizar con un tiempo de 32.19 minutos. En la misma categoría, su compañero César Alejandro Pérez Hipólito alcanzó la novena posición, demostrando el potencial de los jóvenes talentos duranguenses.

Leena Isabel Cueto Ruiz, también en la categoría infantil de 14-15 años pero en la rama femenil, se subió al segundo peldaño del podio con un registro de 38.09 minutos, mientras

que su compañera de equipo, Domenica de León, terminó en la sexta posición con un tiempo de 40.22, ambas representando con orgullo al Tiger Team.

En el triatlón olímpico de 30-34 años, César Isaac Cárdenas Torres se destacó al llevarse la medalla de plata con un tiempo de 2:04.08. Otros competidores duranguenses en esta categoría fueron Jorge Antonio Romero Martínez, quien terminó en la doceava posición con un tiempo de 2:29.09, y Edgar Rubén Luján Canales, quien registró un tiempo de 2:43.04.

PARTICIPACIONES NOTABLES Y EL FUTURO DEL TRIATLÓN DURANGUENSE

Entre los más jóvenes, Sebastián Gámiz Díaz, con tan solo siete años, demostró su pasión y habilidades al finalizar en la cuarta posición de su categoría, señalando un futuro prometededor para el triatlón en Durango.

En la categoría sprint varonil



de 25-29 años, Carlos Jesús Luna Aragón terminó en la sexta posición, mientras que Raúl Padilla Castro, en la categoría sprint varonil de 18-24 años, registró un tiempo de 1:24.14, situándose en el puesto 29 de su división. José Pilar Bautista Mata, en la categoría sprint de 65-69 años, aseguró el quinto puesto con un tiempo de 1:36.17.

DESEMPEÑOS EN LA ÉLITE

La competencia de élite también contó con destacadas actuaciones de los triatletas duranguenses. Natalia Casas Gallegos estuvo a punto de subir al podio, terminando en el cuarto lugar, mientras que Anahí Álvarez finalizó en la novena posición. En la rama varonil, Miguel Ángel Rubio Medina registró un tiempo de 59.39, y René Martínez completó la prueba en 1:03.16.

CELEBRANDO EL ÉXITO

El Triatlón AsTri Ixtapa-Zihuatanejo no solo destacó la capacidad competitiva de los triatletas duranguenses, sino también su dedicación y esfuerzo constante. Este evento marca un capítulo brillante en el deporte duranguense, con



promesas jóvenes y veteranos mostrando su destreza y pasión por el triatlón.

Con estos logros, Durango se consolida como un semillero de

talento en el triatlón, y la comunidad espera con ansias ver cómo estos atletas seguirán elevando el nombre de su estado en futuras competiciones.

